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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ДЕНЕГ ХВАТИЛО ТОЛЬКО
НА ЩЕБЕНЬ

В посёлке Глазуновка щебень отсыпан
по улице Строителей.
Длина этой улицы — около 500 метров.

Оплата работ производилась за счёт
средств, выделенных поселковой админи�
страцией.

Решение, когда поверх щебня уложат
асфальт, пока не принято. Средства на эти
цели ещё не выделены. 

УГОЛЬ ШКОЛАМ ЗАВЕЗЛИ
Для учреждений социальной сферы
Глазуновского района, которые про)
должают отапливаться за счет твердо)
го топлива, завезен уголь.
Общий объем поставки — 480 тонн. Его

получат школы, фельдшерско�акушерские
пункты, клубы, детские сады и админист�
рации сельских поселений — всего 12 объ�
ектов.

Возможно, уже к новому году или в пер�
вом квартале будущего года будет газифи�
цирована Гремячевская средняя школа. В
ней обучаются 60 детей.

НЕ СПЕШИТЕ МЕНЯТЬ 
ДОКУМЕНТЫ

Удостоверения ныне действующего об)
разца, выданные жителям Болховского
района, проживающим в зоне с правом
на отселение, остаются в силе и
впредь — до выпуска документов ново)
го образца. 
Об этом сообщает районный отдел соц�

защиты населения, комментируя появив�
шуюся информацию о планируемой в ско�
ром времени замене удостоверений. Раз�
говоры начались в связи с тем, что 11 ап�
реля этого года был издан совместный
приказ Минфина, Минздрава и МЧС "Об
утверждении порядка и условий оформле�
ния и выдачи специальных удостоверений
единого образца гражданам, подвергшим�
ся воздействию радиации вследствие ка�
тастрофы на Чернобыльской АЭС".

Как отмечает начальник районного от�
дела соцзащиты населения С.М. Полякова,
у граждан никаких поводов для беспокой�
ства нет. В настоящее время тем, кто ро�
дился в указанной зоне или приехал сюда
на постоянное место жительства, выдают�
ся те удостоверения, которые действуют
сегодня. Замена удостоверений, конечно,
будет. Но эта процедура станет проводить�
ся постепенно — по мере поступления
бланков, о чём граждане будут извещены
дополнительно. Никаких поводов для ажи�
отажа нет.

В Болховском районе из 19,5 тысячи че�
ловек населения от 15 до 16 тысяч граждан
проживают в зоне с правом на отселение. 

ЧАСОВНЮ ОТКРЫЛИ 
К ПРАЗДНИКУ

В Узкинском сельском поселении со)

стоялся праздник села "За околицей".

Это мероприятие приурочили к право)

славному празднику Покрова. 

Торжества начались с открытия право�
славной часовни, названной в честь Рож�
дества Пресвятой Богородицы.

После этого открыли двери стилизован�
ные подворья, где все желающие могли
попробовать различные угощения. 

Кроме того, состоялись конкурсы дро�
восека, частушек, а учащиеся Узкинской
школы участвовали в отдельном конкурсе
"Моё любимое село".

Жителям сельского поселения была
предоставлена возможность блеснуть спо�
собностями разведения цветов, а также
поучаствовать в соревнованиях по перетя�
гиванию каната, дартсе, поднятию гири. 

Особый интерес у посетителей вызвала
выставка поделок народных мастеров.

МИЛИЦИЯ ВЫЙДЕТ В НОЧЬ
На недавнем совещании в администра)

ции Знаменского района его глава  

С.Я. Яценко призвал сотрудников пра)

воохранительных органов регулярно

проводить ночные рейды по выявле)

нию нарушений правил дорожного дви)

жения.

Особенно Станислав Ярославович ак�
центировал внимание на необходимости
более тщательной профилактики дорож�
ных правонарушений, в том числе и среди
несовершеннолетних мотоциклистов.

В целом, как сообщили представители
местного РОВД, за девять месяцев этого
года в районе произошло 14 дорожно�
транспортных происшествий, в которых ра�
нены восемь человек, один погиб. Из 450
составленных протоколов об администра�
тивных правонарушениях 45 приходятся на
управление автотранспортными средства�
ми в состоянии алкогольного опьянения.

МЕЦЕНАТСКАЯ КОМАНДА
В Хомутовской средней школе начала
работу волейбольная секция. Её юные
воспитанники могут заниматься спор)
том благодаря денежным средствам
одного из местных меценатов.
Благотворитель привлёк для занятий с

детьми бывшего капитана мужской сбор�
ной района, приобрёл несколько волей�
больных мячей. 

Занятия будут проводиться три раза в
неделю.

ВЫСТАВКА ЛИТОГРАФИИ
Вчера в Болховском краеведческом

музее состоялась выставка работ ор)

ловского мастера литографии 

М.А. Шураева.
Картины занимают весь выставочный

зал музея. Михаил Августович в Болхове
экспонирует свои работы впервые. Вы�
ставка будет работать в течение месяца.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

С
ейчас, как отметил 
Б.А. Морозов, уже нет не�
обходимости в том, чтобы

областное управление промыш�
ленности отслеживало ситуацию
на каждом предприятии. Дей�
ствует программно�целевой ме�
тод реализации областной про�
мышленной политики.  И если нет
тревожных сигналов с того или
иного завода, то наблюдать, как
это было раньше, в каком направ�
лении движется конкретное
предприятие, нет смысла. В кон�
цепции реализации областной
промышленной политики четко
прописаны основные направле�
ния, которые касаются работы
предприятий по повышению ка�
чества, менеджменту, внедрению
информационных технологий,
инвестиционной и инновацион�
ной составляющих развития про�
мышленности. Вот эти направле�
ния постоянно отслеживаются
областным управлением про�
мышленности. 

П
риведем несколько цифр.
За январь — август 2006
года в Орловской области

было произведено промышлен�
ной продукции на сумму 22,9
млрд. рублей — на 18% больше
соответствующего периода про�
шлого года.   Индекс промышлен�
ного производства на Орловщи�
не за восемь месяцев  составил
112%. Для сравнения: этот пока�
затель в целом по стране, по дан�
ным Росстата, ниже — 104,3%. 

Средняя зарплата в промыш�
ленности нашей области за июль
2006 года выросла на 21% и со�
ставила 7,5 тыс. рублей, при этом
в машиностроении средняя зар�
плата увеличилась на 12% — до
7,8 тыс. рублей в месяц.

Наибольший удельный вес в
объеме промышленного произ�
водства (33%) занимает продук�
ция машиностроительных пред�

приятий. За восемь месяцев с.г.
машиностроительны�
ми предприятиями
области выпущено
продукции на сум�
му 7,6 млрд. руб�
лей. Темп роста к
уровню прошлого
года — 132%. В машинострои�
тельном комплексе трудятся бо�
лее 23 тыс. человек. 

Самые высокие результаты по
темпам роста производства (в
действующих ценах), кроме уже
названного ОАО "Орелтекмаш",
показывают такие предприятия,
как ЗАО "Погрузчик" (225%), ЗАО
"Дормаш" (221%), ЗАО "Научпри�
бор" (209%), ОАО "Ливгидромаш"
(150%), ОАО "Мценский завод
"Коммаш" (141%), ОАО "Пульс�
Эко" (140%) и другие. Здесь ве�
дут грамотную маркетинговую,
инвестиционную  и инновацион�
ную политику, развивают соб�
ственную дилерскую сеть, осваи�
вают производство  новых конку�
рентоспособных изделий, снижа�
ют затраты. Все это и можно на�
звать главными факторами успе�
ха работы  предприятий. 

В
от еще несколько цифр. В
январе — августе с.г. на
развитие производства на

машиностроительных предпри�
ятиях Орловской области было
направлено более 1 млрд. рублей
инвестиций.

В последние годы к уже дей�
ствующим промышленным пред�
приятиям добавились новые. В их
числе, например, СП ООО "Орел�
компрессормаш" (производство
компрессорного оборудования),
ООО "Валан" (выпуск противопо�
жарного оборудования), ООО
"Стиллейс" (производство сетча�
тых изделий), Глазуновский фи�
лиал ЗАО "Итон�3" (сетчатые из�
делия бытового и торгового на�
значения) и другие.

Мы уже упомянули о програм�
мно�целевой направленности

осуществляемой в нашей облас�
ти промышленной политики. Са�
мая первая из действующих ныне
областных программ была наце�
лена на развитие сельскохозяй�
ственного машиностроения и
рассчитана на 2002 — 2006 годы.
Только в нынешнем году произве�
дено сельхозмашин и оборудова�
ния на сумму 317,5 млн. рублей, а
за весь период реализации этой
программы —  более чем на 2,8
млрд. рублей. В этой программе
участвуют семь машинострои�
тельных предприятий области.
На развитие производства сель�
хозмашин и оборудования здесь
направлено около 200 млн. руб�

лей инвестиций, освоено произ�
водство 32 новых изделий, со�
здано свыше 120 рабочих мест.
Разработанные в рамках
этой програм�

мы  новые сельскохозяйственные
машины и оборудование в насто�
ящее время успешно использу�
ются сельхозтоваропроизводи�
телями при реализации приори�
тетного национального проекта
"Развитие АПК".

Е
ще одна инновационно�ин�
вестиционная программа
—  "Развитие приборостро�

ения и электроники в Орловской
области на 2004 — 2007 годы". С
начала ее действия предприятия�
ми�участниками произведено
продукции на общую сумму 4,5
млрд. рублей. Среднегодовой
темп роста в текущих ценах, по

данным областного управления
промышленности, находится на
уровне 118 —120%, инвестирова�
но в развитие производства свы�
ше 250 млн. рублей, освоено про�
изводство около 250 новых видов
продукции. 

Началась реализа�
ция инновационно�
инвестиционной про�
граммы "Развитие
производства  дорож�
но�строительной тех�
ники на 2006 — 2010
годы", утвержденной
коллегией админист�
рации Орловской об�
ласти 30 июня 2006
года.  В рамках этой
программы намечает�
ся  организовать про�
изводство свыше 20
новых видов дорожно�
строительной техники
и комплектующих к
ней, увеличить объ�
емы производства
этой продукции в на�
шей области в 2,4 ра�
за, создать более 500
новых рабочих мест. 

Ряд промышленных
предприятий, как нам
рассказали в област�

ном управлении промышленнос�
ти, активно работают по реализа�
ции основных направлений раз�
вития машиностроения на 2005
— 2006 годы, разработанных
Минпромэнерго РФ. Например,
освоен выпуск оборудования в
рамках выполнения программы
по обеспечению железнодорож�
ного транспорта страны новыми
высокоэффективными изделия�
ми и технологиями. В орловском
ЗАО "Электротекс", в частности,
ведется серийный выпуск полу�
проводниковых силовых модулей
для оснащения электровозов. В
ОАО "Болховский завод полупро�

водниковых приборов" в 2006 го�
ду начат выпуск комплекта элек�
трооборудования для систем
жизнеобеспечения пассажирских
поездов. В ОАО "Мценский ли�

тейный завод" освоено про�
изводство анкерных креп�
лений для железнодорож�
ного полотна.

С
вои плоды уже дает
работа по выполне�
нию областной целе�

вой программы по разви�
тию промышленности Болхов�

ского района. Ожила Болховская
мебельная фабрика, на помощь
которой пришла Орловская про�
мышленная компания, выкупив�
шая контрольный пакет акций.
Увеличивает объемы производ�
ства завод полупроводниковых
приборов, на который вернулась
старая команда управленцев. К
сожалению, попытка  прежних
владельцев этого завода вне�
дрить на нем высокие технологии
по выращиванию кристаллов ус�
пехом не увенчалась. И предпри�
ятие вернулось к выпуску продук�
ции, которую умеет делать. Дина�
мично развивается "Болхов�спец�
обувь", в ближайших планах руко�
водства этого предприятия — на�
чать выпуск спецобуви на площа�
дях бывшей орловской фабрики
"Ока".   

Действует также программа
"Развитие автомобильных компо�
нентов и материалов". В ней ак�
тивно  участвуют ОАО "Автоагре�
гат",  выпускающее масляные,
воздушные и топливные фильтры
очистки,  и ОАО "Мценский ли�
тейный завод", где делают ком�
плектующие для автомашин.  Ре�
ализуется областная программа
по развитию мебельной и легкой
промышленности. 

Кстати, уже сейчас можно ска�
зать, какое еще новое производ�
ство может очень скоро открыть�
ся в Орловской области. Узнав,
что руководство успешно работа�
ющего предприятия  ЗАО "Пульс�
Эко" собирается открыть свое
метизное производство в другом
регионе, начальник областного
управления промышленности
предложил  разместить его на
свободных площадях в г. Ливны.
И сейчас этот вариант изучается. 

Л. ОРЛОВА.

Н
азвание орловского райпо точно соот�
ветствует принципу его работы. Умерен�
ков ведь принимал райпотребсоюз в не�

завидном состоянии. Традиционная для коопе�
рации торговая отрасль еле дышала, теснимая
конкурентами, открывавшими новенькие мага�
зины в самых проходных местах. Так необходи�
мые крестьянам заготовительные пункты вооб�
ще закрывались из�за убытков. Это грозило
жителям района, искавшим сбыт для своей кар�
тошки и мяса, полностью оказаться под дикта�
том перекупщиков. Не получая сырьевой под�
питки от своих заготовителей и отлаженного
сбыта торговой сети, хирело кооперативное
производство. Способ выхода из кризиса, на
котором настоял тогда Умеренков, был в объ�
единении всех финансовых потоков райпо на
едином счете. А дальше — строгий ежедневный
контроль над эффективной работой каждого
рубля. И вот результат: с 1999 года совокупный
объем деятельности райпо вырос в пять раз и
достиг 190 миллионов рублей, втрое поднялся
выпуск товарной продукции. Вложения в разви�
тие материальной базы возросли десятикрат�
но! Стали развиваться и новые для кооперато�
ров отрасли: райпо открывает за городом апте�
ки, взялось за бытовое обслуживание сельско�
го населения. Так, в поселках Знаменка, Жили�
но, Стрелецкий, где открыты центры бытового
обслуживания райпо, предоставляются услуги
по ремонту бытовой техники, реставрации и из�
готовлению мебели, там есть даже массажные
кабинеты. В поселках Зареченской ПМК, Сталь�
ной Конь, Салтыки, Красная Звезда и Михай�
ловка открыты парикмахерские. 

Восстановилось и укрепляется сотрудничес�
тво с заготовительными пунктами райпо мно�
гих владельцев личных подсобных хозяйств и
фермеров Орловского района. Только за 9 ме�
сяцев этого года райпо "Единство" закупило у

селян сельхозпродукции и сырья на 10 милли�
онов рублей. "Свинину сдавать удобно прямо в
магазин — он ведь рядом. А с приезжающими
за мясом перекупщиками связываться боязно,
они могут и обмануть" — говорит постоянный
сдатчик мяса Анатолий Борякин из Салтыков.
Горожане тоже по достоинству оценивают труд
кооператоров, когда берут впрок на ярмарке
недорогую картошку, капусту, мед и т.д.

Ф
ирменным стилем команды, работаю�
щей под началом Умеренкова, стало
стремление действовать на перспекти�

ву, на несколько шагов просчитывать конъюнк�
туру завтрашнего дня. Казалось бы, в Знаменке
можно было просто отремонтировать старые
магазины райпотребсоюза. Вроде бы они стоят
на самом выгодном месте у трассы — покупа�
тель всегда будет. Но специалисты райпо учли,
что по соседству появятся современные мага�
зины самообслуживания, и пошли на создание
единого комплекса: супермаркет плюс промто�
варный магазин плюс аптека и кафетерий. А
еще кооператоры выкупили неподалеку поме�
щение колхозной столовой. И теперь там не
только уютное, просторное кафе, а еще и кули�
нария, которая снабжает своей продукцией все
48 магазинов райпо. Показательна и совсем
недавняя реконструкция магазина на Заречен�
ской ПМК — лишние для торговли складские
помещения вместили современный кондитер�
ский цех (о нем мы недавно подробно расска�
зывали). 

И даже небольшие магазины райпо в даль�
них деревнях стремятся быть больше, чем тор�
говыми точками. Столик, пара стульев — и го�
тов уголок пайщика, здесь можно попить чайку,
полистать подшивку газеты. Магазину не обре�
менительно поставить полку с несколькими
книжками, а в богом забытой деревне появля�
ется маленький культурный центр. Это горожа�

не ходят в магазин только
за покупками, в деревнях,
где не осталось ни клубов,
ни стадионов, к прилавку
люди тянутся, чтобы еще
и пообщаться.

Это тоже стиль коопе�
рации — думать не только
о сиюминутной прибыли,
а заботиться о земляках.
К слову, Орловское райпо
"Единство" себе в убыток
поддерживает торговлю в

полусотне дальних деревень района. За полго�
да на эту социальную миссию ушло 600 тысяч
рублей. Но прекрасно знает Умеренков, не раз
переизбираемый в депутаты райсовета, что
нельзя оставить без хлеба и других товаров по�
вседневного спроса живущих в глуши стариков.
Частники в те деревни свои автолавки не пого�
нят — выручка не окупит даже бензин.

Этим подходом к работе заражаются колле�
ги Умеренкова. "У него нет мелочей, все служит
единой цели, — говорит председатель совета
райпо Е.А. Васильева. — Виктор Григорьевич
постоянно учится, и нам ничего не остается, как
следовать за ним". Слаженно с лидером райпо
действуют первый заместитель В.М. Плахов,
главбух В.И. Лукьянчикова, начальник торгово�
го отдела В.И. Маркина, начальник отдела заго�
товок Е.Ф. Бережная и еще четыре сотни тру�
жеников "Единства". 

Э
то команда юбиляра. Они умеют доби�
ваться успеха, но не жалуют помпезных
торжеств. Как�то, давая интервью рай�

онной газете, Умеренков забраковал предло�
женный журналистом заголовок "Будни и
праздники потребкооперации", сказал: "Пока
только будни, праздновать будем, когда выпол�
ним все задуманное". А задумок у него хватает
— сейчас в планах создание на базе райпо
сельскохозяйственного потребительского ко�
оператива, что позволит получить в рамках на�
ционального проекта льготный банковский кре�
дит, обеспечивающий дальнейший рост заку�
пок продукции орловских крестьян и модерни�
зацию производства. 

Пожелаем юбиляру крепкого здоровья и
творческого долголетия в единстве с его ко�
мандой!

Евгений ЛОКТИОНОВ. 

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Григорий Савельевич и Га�
лина Яковлевна Ковальчук
вместе с детьми переехали из
далекой Сибири в Свердлов�
ский район более 15 лет на�
зад. Экономические рефор�
мы, проводимые государ�
ством в те времена, затронули
и их прекрасный, но суровый
край. Казалось бы, все в жиз�
ни было: современный кот�
тедж, любимая работа, устро�
енный быт, но увы... Обстоя�
тельства вынудили их поки�
нуть обжитое место. Скажем
так, выращивать на приуса�
дебном участке достаточное
количество овощей, но не
иметь возможности все это,

как принято говорить, произ�
вести в дело, стало неразре�
шимой проблемой. Да и "теп�
лые края" все больше манили
к себе.

Орловскую область выбра�
ли не случайно, так как здесь
были родственники, которые и
поспособствовали выбору но�
вого места жительства. Хотя
трудностей в обустройстве
оказалось немало, с помощью
кредитов своими силами по�
строили добротный дом. Позд�
нее муж и один из сыновей ор�
ганизовали крестьянское хо�
зяйство и занялись выращива�
нием зерновых культур. 

А после принятия нацио�
нальной программы по разви�
тию АПК решили на семейном
совете еще и вплотную за�
няться разведением скота в
личном подсобном хозяйстве.
Имея в достаточном количест�
ве свои корма, семья Коваль�
чуков выбрала свиноводство,
как наиболее скороспелую и
окупаемую отрасль. Шефство
над нею поручили старшему
сыну Андрею.

Бывший военный авиатор�
бортинженер Андрей Григорь�
евич Ковальчук, уйдя в запас и
вернувшись в родительский
дом, недолго размышлял, ку�
да направить свою силу и
энергию на гражданке. 

— Жили мы в землеобиль�
ной Сибири и, сколько помню,
всегда на подворье держали
всякую живность, — расска�
зывает он. — Мы с братьями

помогали родителям растить
ее. 

В этот раз Ковальчуки ре�
шили заняться разведением
уже племенных животных. Ан�
дрей загодя перечитал много
специальной литературы. Не�
мало времени провел в обще�
нии с опытными зооветспеци�
алистами. Прислушивался,
записывал их советы, которых
не найти в учебных пособиях.
А когда представилась воз�
можность приобретения
льготного кредита, семья Ко�
вальчуков в числе первых
оформила его. На полученные
средства  построили доброт�
ное помещение для свиней,
где все условия содержания
продуманы до мелочей. При�

обрели ремонтных сви�
нок крупной белой по�
роды, а для улучшения
мясных качеств и ско�
рости роста потомства
завели еще и  хрячка
породы йоркшир. 

Пока Андрей Григо�
рьевич работает по
двум направлениям:
занимается как откор�
мом, так и продажей
поросят. 

На вопрос: "Имеют�
ся ли сложности со
сбытом мяса?" — отве�
тил: "С этой проблемой
пока справляемся. Но

не устраивает закупочная цена
— 75 рублей за килограмм.
Поэтому в дальнейшем плани�
руем перейти на реализацию
поросят. Тем более в перспек�
тиве — приобретение хрячка
уже третьей — ливенской по�
роды. Это позволит значитель�
но улучшить плодовитость,
жизнеспособность, скорость
роста и мясные качества полу�
чаемого молодняка. 

Ветеринарное обслужива�
ние животных   Андрей прово�
дит сам, за исключением осо�
бых случаев, когда требуется
помощь опытных ветспециа�
листов.

Семья Ковальчуков зани�
мается не только выращива�
нием зерновых культур и раз�
ведением свиней, но и вклю�
чается в еще одно непростое
дело — пчеловодство. В этом
помощь оказывают соседи —
супруги Седякины, которые и
выделили бывшим сибирякам
пчелосемьи на племя. Нынче
получен первый мед. 

Не секрет, что в наше слож�
ное время редко кто уживает�
ся в одном доме с семьями
детей. А тут под одной крышей
живут и занимаются любимым
делом четыре семьи, которые
охотно помогают друг другу.
Да и не должно быть по�друго�
му, считают здесь, ведь они
сибиряки, а значит, люди тру�
долюбивые, сильные, вынос�
ливые.

Л. ТРУБИНА.
Свердловский район.

В Орловском районе потребкооперацию уважают. Подъезжая к областному
центру через Знаменку или по Болховской трассе, обращаешь внимание на
целые торгово)бытовые комплексы под вывеской "Орловское райпо
"Единство". У городских ворот, как сегодня говорят, имиджевые
предприятия, но если присмотреться к хозяйству райпо в глубинке —
Становом колодезе, Салтыках, Паюсово и многих других населенных
пунктах, везде чувствуется та же умелая рука профессионалов и та же
твердая воля руководителя, знающего свое хозяйство до мелочей. Это
видно по газификации предприятий, по их свежеотремонтированным
крышам, на которых красуются причудливые флюгеры, по обновленному
оборудованию в магазинах и производственных цехах. А еще это можно
почувствовать, отведав той вкуснятины, которую производят кооператоры
из закупленной у орловских крестьян продукции. С 1998 года
председателем правления райпо "Единство" является Виктор Григорьевич
Умеренков, которому сегодня исполнилось 60 лет.

На правах рекламы.

ЦЕНООБРАЗОВАНИЕ 

В СТРОИТЕЛЬСТВЕ
В целях приведения системы

сметных нормативов в соответ�
ствие с новыми требованиями ры�
ночной экономики, соблюдения
единого методологического под�
хода к определению стоимости
строительства при реализации на�
циональных проектов, экономии
бюджетных средств распоряжени�
ем коллегии области № 219�р от
20.09.2006 г. департаменту строи�

тельной и жилищно�коммунальной
политики области поручено при�
нять меры по завершению разра�
ботки и внедрения новой сметно�
нормативной базы ценообразова�
ния в строительстве.

770 ТЫСЯЧ НА РЕМОНТ
ЛИЦЕЯ № 2

В связи с необходимостью про�
ведения капитального ремонта про�
фессионального лицея № 2 города
Орла распоряжением коллегии об�

ласти № 217�р от 19.09.2006 г. за�
казчиком по проведению капиталь�
ного ремонта лицея определено
ОГУ "Орелгосзаказчик".

Департаменту финансовой по�
литики дано указание выделить
770 тыс. рублей на проведение ка�
питального ремонта профессио�
нального лицея, подготовить пред�
ложения по внесению изменений в
Закон "Об областном бюджете на
2006 год" в части финансирования
расходов по капитальному ремон�
ту.

ПОДПИСАН УКАЗ
Губернатором области 2.10.2006 г.

подписан указ № 240 о проведении в
городе Орле международного фести�
валя "Славянская звезда�2006". Ут�
верждены положение о фестивале и
состав оргкомитета (председатель
оргкомитета — заместитель предсе�
дателя коллегии области, руководи�
тель департамента социальной поли�
тики А.А. Лабейкин).

ПРЕСС�СЛУЖБА  

ГУБЕРНАТОРА.

ОФИЦИАЛЬНО

ЮБИЛЯР
И ЕГО КОМАНДА

СВЕРДЛОВСКИЕ СИБИРЯКИ

КККК АААА КККК     ЖЖЖЖ ИИИИ ВВВВ ЁЁЁЁ ТТТТ

ОРЛОВСКАЯ

ППППРРРРООООММММЫЫЫЫШШШШЛЛЛЛЕЕЕЕННННННННООООССССТТТТЬЬЬЬ
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— Самосвалы привезли не ще�
бень или мелкий камень, а большие
блоки, непонятно из какого материа�
ла сделанные. Когда высыпали в су�
хую погоду, пыль не оседала не�
сколько часов. Трава, деревья —
всё здесь было белое от нее. На
этот край леса даже грибники
перестали ходить. Мы спросили
водителя, разгружавшего само�
свал, кто это разрешил. Он ни�
чего вразумительного ответить не
мог, сказал, что такой был приказ на�
чальства. Никаких документов на вы�
грузку отходов у него не было. По су�
ти, около жилья и леса устроили
свалку промышленного мусора!  

Елена Владимировна работает не
где�нибудь, она — директор феде�
рального предприятия "Территори�
альный центр" Орелгеомонито�
ринг", которое занимается пробле�
мами загрязнения подземных вод.
По ее словам, свалка грозит не�
предсказуемыми последствиями
для реки Оки. Дорога здесь идет
под уклон — как раз к берегу, а до
него всего несколько сотен метров. 

Вскоре выяснилось, что как осно�
ва дороги привезенный материал не
годится: блоки если и дробятся, то
не в удобные камешки, а в пыль, ко�

торая под дождем превращается в
непролазное месиво. Ночью в свете
фар расползшийся край насыпи мо�
жет показаться более надежной до�
рогой, чем черная обочина. На эту
ловушку попалось много неосве�

домленных во�
дителей — за�
стревали на�
долго.    

В Управле�
нии Ростехнад�
зора по Орлов�
ской области
мы выяснили,
что никаких со�
гласований на
использование
строительных
отходов для ре�
монта в д. Гать
никто не прово�
дил. Начальник
отдела по эко�
л о г и ч е с к о м у
надзору Александр Ветров пояснил,
что строительные отходы, если они
не загрязнены опасными вещества�

ми, можно использовать для ремон�
та дорог. (А есть ли гарантия, что
свалка в Гати не фонит?). "Такая ра�
бота, — говорит Александр Ивано�
вич, — должна быть согласована с
местными органами власти". Ду�

маю, читателям нетрудно было дога�
даться, что разрешения на стопяти�
десятиметровую свалку в админист�

рации Орловского района никто
также не просил. Представитель ад�
министрации Сергей Царев утвер�
ждает, что о "строительстве дороги"
в Гати узнал только из жалоб мест�
ных жителей.   

Руководитель отдела технологиче�
ской экспертизы Ростехнадзора Тать�
яна Горлова предположила, что пред�
приятие — хозяин вывезенного мусо�
ра — просто нашло удобный для себя
способ избавиться от отходов произ�
водства. Как в воду глядела — хозяин
работает всего в нескольких километ�
рах от д. Гать на окраине Заводского
района Орла, это ЗАО "Пенобетон". 

Его руководитель Валерий Кар�
пов и не думал отрицать, что ис�
пользовал удобную возможность
сэкономить на утилизации отходов
производства. Акционерное обще�
ство готово любому желающему от�
грузить КамАЗ таких камешков за
смехотворную сумму в сто рублей,
лишь бы избавиться. А тут предста�
вился случай сразу пятнадцать гру�
зовиков сбагрить! Вот что рассказал
Валерий Евгеньевич:

— Отходы производства нашего
предприятия предложил пустить на
строительство дороги заместитель
главы администрации Советского
района. Я думаю, Лосев договорил�
ся, что эту дорогу надо засыпать на�
шими отходами с дальнейшим ука�

тыванием. Я не знаю, обязы�
вался ли он дальше делать
дорогу. Согласования про�
ектных решений не было. От
нас требовалось дать мате�
риал и вывезти — засыпать.

Вот так: у меня чиновник
попросил — я материал дал, а даль�
ше делайте, что хотите? Годится ли
этот материал для строительства до�
роги? Кто будет его разравнивать?
Такие вопросы руководителя акцио�
нерного общества не волновали. Ну
да на то он и хозяйственник, чтобы
думать прежде всего об интересах
своего предприятия. Странно, что
эти вопросы не заинтересовали
представителей власти. Из них толь�
ко глава Образцовской сельской ад�
министрации Тамара Алексеевна
Карпухина хоть как�то попыталась
исправить ситуацию — нашла грей�
дер. Но эта техника не осилила рас�
катать глыбы, только больше разме�
сила незастывающую белесую грязь.   

Теперь местные жители, не осо�
бенно надеясь на власть, гадают:
где взять тяжелый гусеничный буль�
дозер, чтобы хоть вдавить валуны в

раскисшую землю, а потом уж засы�
пать чем�нибудь твердым? 

А что же их наделенный властью
в Советском районе областного
центра земляк? Из сбивчивых фраз
Лосева в телефонном разговоре:
"Вы географию Орловской области
знаете?", "Да ради бога помогите!",
"Почему Орловский район на наши
средства нам ничего не делает?" —
я смог понять только, что Александр
Максимович искренне считает, что
землякам помог уже достаточно и
благоустройством дороги дальше
должна заниматься отвечающая за
деревню администрация Орловско�
го района, а не он — городской чи�
новник. Может быть, я что�то понял
неправильно, но уточнить на личной
встрече, которую предложил сам
Лосев, не получилось: в назначен�
ный им для разговора с журналис�
том час (вчера в 9.30) Александр
Максимович уехал на совещание. 

Редакция предлагает считать дан�
ный материал официальным заявле�
нием в Орловскую природоохранную
прокуратуру по факту незаконной
свалки промышленных отходов.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Фото автора. 

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Постепенно приходило про�
зрение. И активные (дай

бог им здоровья) пенсионерки
Л. Рябова, И. Докудовская, 
Т. Мурыкина, добивавшиеся
доплат "детям войны", соби�
равшие подписи, писавшие в
разные инстанции, выяснили,
что их обманывали в редакции
"Орловских новостей" относи�
тельно доплат "детям войны",
существующих якобы в сосед�
них областях. Они убедились,
что  Ивашина использовала их
беды в собственных политиче�
ских целях. И отошли от нее.
Они разобрались, что условия
назначения пенсий, порядок
определения их размеров ус�
тановлен действующими фе�
деральными законами. И что
проблему нужно решать на
федеральном законодатель�
ном уровне. В своем письме в
"Орловскую правду", о кото�
ром мы упомянули выше, 
И. Докудовская и Л. Рябова
писали,  что никак не могут за�
брать у  М. Ивашиной списки
"детей войны", чтобы офици�
ально зарегистрировать свою
общественную организацию. У
них создалось впечатление,
что эта проигравшая выборы
мэра дама просто прячется от
них. И они беспокоятся, что
она будет манипулировать
этими списками с данными
паспортов пожилых людей и
подписями неизвестно в каких
целях. 

И. Докудовская, Л. Рябова
через нашу газету сообщали
всем  "детям войны",  что  по�
шли на прием к губернатору
Орловской области Е.С. Стро�
еву с просьбой помочь пенси�
онерам, проработавшим по 30
и более лет, имеющим пенсии
2000 — 2500 рублей, и переда�
ли ему обращение. "Он нас
очень внимательно выслушал
и пообещал поднять этот во�
прос на федеральном уровне в
Москве, что и сделал", — пи�
сали пенсионерки.   

А недавно мы получили от
них новое письмо, которое мы
сегодня публикуем. 

Думается, что оно нуждает�
ся в некоторых пояснениях.
Почему же Госдума вернула
внесенный Орловским област�
ным Советом народных депу�
татов проект федерального
закона "О внесении измене�
ний в Федеральный закон "О

ветеранах" о предоставлении
социальной поддержки в виде
ежемесячной денежной вы�
платы в сумме 1000 рублей ли�
цам, родившимся после 1 ян�
варя 1928 года и проживав�
шим во время Великой Отече�
ственной войны на оккупиро�
ванных территориях СССР?
Дело в том, что правительство
РФ предоставило в Госдуму
отрицательное заключение по
этой инициативе. А по Консти�
туции заключение правитель�
ства обязательно при рас�
смотрении законопроектов об
изменении финансовых обя�
зательств государства. Вот что
сказано в заключении, подпи�
санном зам. председателя
Правительства РФ. А. Жуко�
вым:  

"Вносимые изменения не
соответствуют концепции Фе�
дерального закона "О ветера�
нах", согласно которой катего�
рии ветеранов устанавлива�
ются с учетом заслуг по защи�
те Отечества, безупречной во�
енной службы, иной государ�
ственной службы и продолжи�
тельного добросовестного
труда. Вместе с тем в настоя�

щее время указанные лица яв�
ляются гражданами старшего
поколения, и большинству из
них предоставляются меры
социальной поддержки, уста�
новленные федеральными за�
конами "О ветеранах" и "О со�
циальной защите инвалидов в
Российской Федерации".

Принятие законопроекта
приведет к расширению круга
лиц, имеющих право на полу�
чение ежемесячной денежной
выплаты, и, следовательно, к
увеличению расходов феде�
рального бюджета. 

По оценке авторов законо�
проекта, на его реализацию
потребуется свыше 22 млрд.
рублей в год. Однако пред�
ставленное финансово�эконо�
мическое обоснование не со�

держит необходимых расче�
тов.  В соответствии со стать�
ей 83 Бюджетного кодекса
Российской Федерации, если
принимается федеральный
закон либо другой правовой
акт, предусматривающий уве�
личение финансирования по
существующим видам расхо�
дов,  или введение новых ви�
дов расходов бюджетов, кото�

рые до принятия законода�
тельного акта не финансиро�
вались ни одним бюджетом,
указанный правовой акт дол�
жен содержать нормы, опре�
деляющие источники и поря�
док их финансирования. Дан�
ный законопроект таких норм
не содержит. Учитывая изло�
женное, Правительством Рос�
сийской Федерации пред�
ставленный проект федераль�
ного закона не поддерживает�
ся".

Значит ли это, что позицию
правительства нельзя по�

колебать? Конечно, нет. На
встрече с журналистами на�
шей области, прошедшей по�
завчера в конференц�зале
"Орловской правды", зам.
председателя Госдумы РФ

С.Н. Бабурин рассказывал, на�
пример, что не так давно Пра�
вительство РФ дало отрица�
тельное заключение   на про�
ект, внесенный возглавляемой
им фракцией, о повышении
единовременных пособий на
рождение ребенка до 200 тыс.
рублей. Под предлогом, что
это приведет к увеличению
расходов федерального бюд�

жета и к паразитическому об�
разу жизни родителей. И то же
правительство на ура воспри�
няло инициативу президента о
предоставлении пособия на
рождение второго ребенка в
сумме 250 тыс. рублей. Теперь
средства на реализацию про�
екта находятся. Думается, что
на позицию правительства мо�
жет  повлиять  не только пре�
зидент.

Л. Рябова, И. Докудовская,
Т. Мурыкина, пришедшие   в
нашу  редакцию,  вспоминали
недавнее интервью председа�
теля Совета Федерации С. Ми�
ронова в телепрограмме "Зер�
кало", где он говорил, что нуж�
но в корне пересмотреть пен�
сии и что размер пенсий дол�
жен зависеть от стажа. Ведь у

них большой трудовой стаж.
Потому они и внесли в своем
письме новые предложения по
размеру пенсий. Другое дело,
что они ждут быстрого и про�
стого решения проблемы. А в
нашей стране законодатель�
ный механизм  работает, увы,
не в режиме скорости света.

Узнав, что вот�вот в "Орлов�
ской правде" начнется встреча

с С.Н. Бабуриным,  они обра�
довались возможности задать
ему и свои вопросы. 

Людмила Васильевна Рябо�
ва сказала зам. председателю
Госдумы, что представляет об�
щественную организацию
"Дети войны". "Мы, будучи
детьми, пережили ужасы окку�
пации нашей области фашис�
тами, потери родных, видели
виселицы, — волнуясь, гово�
рила она. — Затем мы восста�
навливали страну, работали по
30, 40 лет. А женщина еще и
дома работает... Пенсию же
имеем мизерную  — 2500 руб�
лей, половину которой  отдаем
за ЖКХ, электроэнергию. Ос�
тается всего 30 — 40 рублей в
день. Неужели наши власти,
наше правительство не видят,

что происходит уничтожение
старшего поколения? Мы
отошли от митингов как спосо�
ба решения вопроса с допла�
тами к пенсиям "детям войны".
Мы считаем, что националь�
ным проектом номер один в
нашей стране должна быть за�
бота о старшем поколении.
Нам жить осталось мало. Ска�
жите, как можно прожить на 40
рублей  в день?".

— Для меня эта тема не но�
вая, и я совершенно вас под�
держиваю, — ответил С.Н.  Ба�
бурин. — Мы это пытались
объяснить депутатам Госдумы,
когда принимался преслову�
тый 122�й закон  и когда феде�
ральные власти, по сути, отка�
зались от своих обязательств
перед народом: перебросили,
как вы  знаете, часть обяза�
тельств на субъекты Федера�
ции, но денег при этом не вы�
делили. Где хотите — там
деньги и ищите. Мы намерены
добиться, чтобы на уровне Фе�
дерации снова вернуться к
этому вопросу, потому что все
люди преклонных лет — и уча�
стники войны, и "дети войны",
и труженики тыла, и репресси�
рованные, —  защищали, вос�
станавливали не только Ор�
ловскую или какую�то другую
область, но  всю свою страну.
Поэтому должны быть феде�
ральные пособия, федераль�
ные формы поддержки.

Ясно одно. Наша великая,
несмотря на потрясения в

90�х годах прошлого века,
страна, позволяющая теперь
себе хранить огромнейшие
деньги в ценных бумагах за�
падных государств,  обязана
позаботиться в большей сте�
пени, чем сейчас,  о своем по�
истине бесценном  фонде — о
стариках, защищавших Родину
в годы войны, переживших ок�
купацию, на плечах которых
поднялась Россия  после вой�
ны. Людмила Васильевна Ря�
бова абсолютно права: нацио�
нальным проектом номер один
должна стать забота о стар�
шем поколении. И  наше род�
ное государство должно быст�
рее поворачиваться лицом к
простым людям, заслужившим
своим трудом гораздо боль�
шее внимание, чем сейчас.

Людмила СТАВЦЕВА.

Недавно в "Орловской правде" мы написали о
принятых нами мерах, с помощью губернатора 
Е.С. Строева, для улучшения жизни стариков 1928
—1944 годов рождения — "детей войны". В этой
статье обещали информировать о дальнейших на�
ших действиях, что мы и делаем.

Совет Госдумы рассмотрел проект Федерального
закона "О внесении изменений в Федеральный закон
"О ветеранах", внесенный в Госдуму Орловским об�
ластным Советом народных депутатов 9 июня 2006
года, и отправил его на доработку, т.к. в нем не были
указаны материальные расходы для проведения его
в жизнь.

Хотим подчеркнуть, чтобы люди знали, что ни о
какой работе "Общественного контроля" и комите�
та "Дети войны", о котором писала газета "Орлов�
ские новости" за 20.09.06 г., здесь нет и речи. Ни�
какой работы они не ведут, и все их обещания не
стоят и ломаного гроша. Все это решается и дела�
ется на федеральном и законном уровне. С этим мы
уже столкнулись, и вотум доверия к госпоже Ива�
шиной для нас полностью исчерпан.

Списки зарегистрированных пенсионеров — "де�
тей войны" она нам не отдала. Зачем она их держит
при себе — непонятно. Наверное, у нее опять появи�
лись какие�то "идеи" по продвижению своей поли�
тической карьеры, а нам эти игрушки ни к чему. Как
говорится, нам не до жиру.

Мы предлагаем такую схему, которая, по нашему
пониманию, приемлема и не приведет к большим
затратам. Нужно сделать анализ в Пенсионном фон�
де. Выбрать данные пенсионеров 1928 —1944 годов
рождения, получающих пенсии до 2500 рублей, и
прибавить пенсии этой категории, в зависимости от
рабочего стажа. При стаже 20 лет — добавить пен�
сию до 3000 рублей, 25 лет — до 3500 рублей, 30 лет
— до 4000, 40 лет и более — до 4500 рублей. А не
огульно добавлять всем по 1000 рублей, так как
проблему нищих пенсионеров этим не решить. В
этой категории пенсионеров 1928 —1944 годов рож�
дения есть люди, уже получающие достойную пен�
сию, имеющие льготы. Вопрос о добавке к пенсии
не должен сводиться к тому, кто был в оккупации
или не был, не нужно сеять раздор между старика�

ми, как это получилось с "узниками". А нужно про�
сто решить вопрос борьбы с нищетой стариков кате�
гории "дети войны". Затем подсчитать, какая сумма
потребуется на всю Орловскую область. Вот с этим
"итого" и выходить к федеральным властям.

Губернатор Е.С. Строев дал указание провести

анализ расчета и вплотную заняться этой пробле�

мой.

О дальнейшей нашей работе мы также будем ин�

формировать на страницах газеты "Орловская прав�

да".

P.S. Хотим сообщить "радостную" новость — на�

шлась госпожа Ивашина. После публикации нашей

статьи в "Орловской правде" она позвонила по те�

лефону, назвала нас предателями и сказала, что от

нас она "этого" не ожидала. Чего именно "этого",

нам непонятно.

Госпожа Ивашина, мы будем очень рады, если

вы, в свою очередь, займетесь не пустыми обеща�

ниями старикам, а делом.

И. ДОКУДОВСКАЯ, Т. МУРЫКИНА, Л. РЯБОВА. 

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ВАШИ ВОПРОСЫ —
НАШИ ОТВЕТЫ

По новому Жилищному
кодексу с началом 2007
года мы, жители много)
квартирных домов, долж)
ны будем определиться
со способом управления
своими пяти) и девяти)
этажками, то есть вы)
брать, кто будет
обслуживать  жилой
фонд.
Какой форме отдать

предпочтение в каждом
конкретном случае: будем
управлять сами, выберем
управляющую компанию
или создадим товарищест�
во собственников жилья?

Жизнь заставляет прини�
мать идеологию: собствен�
ность — это не только бла�
го, но и бремя.

Чтобы чувствовать себя
достаточно уверенно, прини�
мая решение, и не гадать на
кофейной гуще в этот важ�
ный момент, нужно точно
знать: что можем мы, жиль�
цы, требовать от организа�
ции, управляющей нашим
домом, и что управдом име�
ет право требовать от нас.

С целью активизации
разъяснительной работы с
населением города по на�
званной проблеме Орлов�
ский городской Совет на�
родных депутатов организу�
ет серию встреч с жителями.

Первая встреча намечена
в Заводском районе. Она
пройдет 20 октября в 18.30
в здании лицея № 40 
(ул. Планерная, 55).

Приходите! Пригодится
обязательно!

Пресс�служба Орловского
городского Совета.

НАРОД ПОШЕЛ 
В ДРУЖИНУ

На очередном расши)
ренном совещании в ад)
министрации Железно)
дорожного района о ра)
боте добровольных на)
родных дружин за истек)
шие девять месяцев до)
кладывали члены коор)
динационного совета. 
На сегодняшний день в

составе районной ДНД 223
человека. Согласно графику
в усиление к дружинникам
примерно раз в месяц при�
соединяются по два�три
представителя предприятий
и организаций. Всего за ука�
занный период в рейдах
приняли участие 742 челове�
ка. Были составлены прото�
колы: 212 — по нарушению
паспортного режима, 56 —
по появлению в обществен�
ном месте в нетрезвом виде,
53 — за мелкое хулиганство,
97 — за административные
правонарушения. 

Наибольшей активнос�
тью отличаются дружинники
заводов "Текмаш" и "Сетча�
тые изделия", казначейства,
соцбанка, гостиничного
комплекса "Отель�Орел",
автокомплекса, ТЭЦ и об�
щеобразовательных учреж�
дений. 

Информагентство 

"Орловской правды".

ККККТТТТОООО    ППППООООММММООООЖЖЖЖЕЕЕЕТТТТ     ««««ДДДДЕЕЕЕТТТТЯЯЯЯММММ    ВВВВООООЙЙЙЙННННЫЫЫЫ»»»»????

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

ГГГГ АААА ТТТТ ЬЬЬЬ СССС КККК АААА ЯЯЯЯ     ББББ АААА РРРР РРРР ИИИИ КККК АААА ДДДД АААА

ДОГОВОР
ЭНЕРГОСНАБЖЕНИЯ ГРАЖДАН)ПОТРЕБИТЕЛЕЙ

I. Предмет договора
1. ЗАО "Интер РАО ЕЭС" в лице Орловского филиала, именуемого далее

"Гарантирующий поставщик", обязуется подавать потребителю электричес�
кую энергию, качество которой соответствует требованиям технических
регламентов, а до принятия соответствующих технических регламентов —
обязательным требованиям государственных стандартов, на условиях,
предусмотренных настоящим договором.

2. Гарантирующий поставщик обязуется также оказать потребителю услу�
ги по передаче электрической энергии  путем заключения соответствующих
договоров с сетевыми компаниями, а потребитель обязуется оплатить ока�
занные ему услуги по ценам (тарифам), установленным органом исполни�
тельной власти субъекта Российской Федерации в области государственно�
го регулирования тарифов.

3. Потребитель приобретает электрическую энергию для собственного
бытового потребления.

4. Потребитель обязуется оплачивать фактически полученное за расчет�
ный период количество электрической энергии в порядке, установленном
разделом V настоящего договора.

II. Права и обязанности гарантирующего поставщика
5. Гарантирующий поставщик обязуется отпускать потребителю электри�

ческую энергию в необходимом объеме, а также обеспечивать оказание ус�
луг, определенных пунктом 2 настоящего договора.

6. Снабжение потребителя электрической энергией в соответствии с на�
стоящим договором осуществляется по третьей категории надежности. По�
дача электрической энергии потребителю может быть приостановлена по
основаниям, не связанным с неисполнением им обязательств по настояще�
му договору, а также в связи с обстоятельствами непреодолимой силы и
иными основаниями, исключающими ответственность гарантирующего по�
ставщика, суммарно не более чем на 72 часа в год и не более 24 часов под�
ряд, включая срок восстановления подачи электрической энергии.

7. Гарантирующий поставщик обязуется за счет потребителя обслуживать
приборы учета, по показаниям которых осуществляются расчеты с потреби�
телем, в случае, если потребитель, в чьей собственности находятся указан�
ные приборы учета, откажется самостоятельно осуществлять их обслужива�
ние.

8. Гарантирующий поставщик обязуется в случае перехода потребителя на
обслуживание к вновь назначенному гарантирующему поставщику (энер�
госбытовой организации) перечислить суммы платежей, полученные по на�
стоящему договору на дату прекращения его действия, в размере, превы�
шающем стоимость потребленной в расчетном периоде электрической
энергии, потребителю либо по письменному заявлению потребителя —
вновь назначенному гарантирующему поставщику (энергосбытовой органи�
зации) в течение 15 дней с даты прекращения действия настоящего догово�
ра.

9. Гарантирующий поставщик обязуется ежемесячно по окончании расчет�
ного месяца предъявлять потребителю к оплате платежные документы (кви�
танции), в которых раздельно указывается стоимость купленной электриче�
ской энергии, стоимость услуг по передаче электрической энергии и стои�
мость иных услуг.

10. Гарантирующий поставщик вправе приостановить исполнение обяза�
тельств по настоящему договору в порядке, установленном Правилами
функционирования розничных рынков электрической энергии в переходный
период реформирования электроэнергетики, в случае:

а) просрочки исполнения обязательства по оплате потребленной электри�
ческой энергии и (или) предоставленных по настоящему договору услуг бо�
лее чем за 2 расчетных периода;

б) вмешательства потребителя в работу приборов учета или нарушения
потребителем установленных настоящим договором сроков извещения об
утрате (неисправности) приборов учета, а также в случае совершения по�
требителем иных действий, приведших к искажению данных о фактическом
объеме потребления электрической энергии;

в) неудовлетворительного состояния электроустановок потребителя, уг�
рожающего аварией или создающего угрозу жизни и здоровью людей, кото�
рое подтверждается актом территориального управления Федеральной
службы по экологическому, технологическому и атомному надзору.

11. Гарантирующий поставщик (при предъявлении удостоверения) вправе
осуществлять проверки условий эксплуатации и сохранности приборов уче�
та и снятие контрольных показаний.

12. Гарантирующий поставщик вправе по согласованию и в присутствии
потребителя проводить работы (переключения, отключения), связанные с
оборудованием потребителя (в том числе в измерительных цепях).

III. Права и обязанности потребителя
13. Потребитель обязуется оплачивать гарантирующему поставщику  фак�

тически полученный объем электроэнергии, определяемый в соответствии
с разделом IV настоящего договора, в порядке, установленном разделом V
настоящего договора.

14. Потребитель обязуется оплачивать гарантирующему поставщику  оказан�
ные в соответствии с пунктом 2 настоящего договора услуги по ценам (тари�
фам), установленным органом исполнительной власти субъекта Российской
Федерации в области государственного регулирования тарифов, в порядке,
установленном разделом V настоящего договора , а также оплачивать работы,
связанные с ограничением и возобновлением подачи электроэнергии.

15. Потребитель обязуется не реже 1 раза в месяц сообщать гарантирую�
щему поставщику показания прибора учета и 1 раз в 6 месяцев обеспечи�
вать доступ уполномоченных представителей гарантирующего поставщика
к приборам учета для цели проверки условий его эксплуатации и сохранно�
сти и снятия контрольных показаний.

16. Потребитель обязуется сообщать гарантирующему поставщику обо
всех известных ему нарушениях схемы учета и неисправности в работе при�
боров учета незамедлительно по их обнаружении и не позднее 2 месяцев
восстановить нормальное функционирование средства измерения, если
обязанность по обслуживанию приборов учета потребителя не возложена
на гарантирующего поставщика (энергоснабжающую организацию).

17. Потребитель обязуется по требованию гарантирующего поставщика,
но не чаще чем 1 раз в 3 месяца, совместно с ним  оформлять акт сверки
расчетов за потребленную электрическую энергию.

18. В случае внесения до даты прекращения настоящего договора в связи
с переходом на обслуживание к вновь назначенному гарантирующему по�
ставщику сумм предварительных платежей, превышающих стоимость по�
требленной в расчетном периоде электрической энергии, потребитель
вправе обратиться к гарантирующему поставщику с письменным заявлени�
ем о перечислении таких сумм вновь назначенному гарантирующему по�
ставщику (энергосбытовой организации).

19. Потребитель вправе получать электроэнергию в необходимых объ�
емах, надлежащего качества и использовать ее в пределах разрешенной
мощности.

20. Потребитель вправе получать любую информацию, связанную с его
персональными данными, по оплате за потребленную электроэнергию при
предъявлении документа, удостоверяющего личность.

IV. Порядок определения объема потребленной электрической
энергии и объема оказанных услуг

21. Объем фактически полученной потребителем за расчетный период
электрической энергии определяется на основании показаний прибора уче�
та, проверенного в установленном порядке и внесенного в государственный
реестр средств измерений. Если класс точности прибора учета ниже  2,0, в
случае выбытия его из эксплуатации он должен быть заменен на прибор уче�
та класса точности 2.0 и выше.

22. Сохранность прибора учета определяется отсутствием следов порчи
корпуса прибора или повреждения его внутреннего оборудования, а также
сохранностью пломбы и знака маркировки (идентификационного номера).

23. Если точки присоединения энергопринимающего устройства потреби�
теля не оборудованы соответствующими установленным пунктом 21 насто�
ящего договора требованиям приборами учета, определение объема по�
требленной электрической энергии и объема оказанных услуг осуществля�
ется в соответствии с Правилами предоставления коммунальных услуг
гражданам, утвержденными Постановлением Правительства Российской
Федерации от 23 мая 2006 г. № 307 исходя из нормативов потребления ком�
мунальных услуг.

При выявлении фактов безучетного или бездоговорного потребления
электроэнергии составляется акт о неучтенном потреблении электрической
энергии, на основании которого осуществляются расчеты за потребленную
таким образом электрическую энергию.

V. Порядок расчета стоимости и оплаты электрической
энергии и соответствующих услуг

24. Расчеты за электрическую энергию, поставленную гарантирующим по�
ставщиком  потребителю, и оказанные ему в соответствии с настоящим до�
говором услуги производятся потребителем ежемесячно, не позднее 10�го
числа месяца, следующего за расчетным периодом.

25. Расчетным периодом в соответствии с настоящим договором являет�
ся 1 календарный месяц.

26. При несвоевременной оплате электрической энергии потребитель уп�
лачивает в пользу гарантирующего поставщика  пени в размере одной трех�
сотой ставки рефинансирования Центрального банка Российской Федера�
ции, действующей на момент оплаты, от не выплаченных в срок сумм за каж�
дый день просрочки начиная со следующего дня после наступления уста�
новленного пунктом 24 настоящего договора срока оплаты по день фактиче�
ской выплаты включительно.

VI. Прочие условия
27. Тарифы на электрическую энергию, подаваемую в соответствии с на�

стоящим договором, и на оказываемые услуги применяются с даты, указан�
ной в решении органа исполнительной власти субъекта Российской Феде�
рации в области государственного регулирования тарифов, без предвари�
тельного уведомления потребителя.

28. В случае неисполнения сторонами обязательств по настоящему дого�
вору споры разрешаются в соответствии с законодательством Российской
Федерации.

29. К действиям потребителя, являющимся основанием , исключающим
ответственность должника или снижающим размер его ответственности,
приравниваются действия членов семьи потребителя и иных проживающих
вместе с ним лиц, имеющих равные права по использованию электрической
энергии и исполнению обязательств по исполнению договора.

VII. Переходные положения
30. Настоящий договор, заключенный в соответствии с законодательст�

вом Российской Федерации без составления письменного соглашения,
считается заключенным в 00 часов 00 минут даты, соответствующей началу
периода, за который потребителем произведена первая оплата в адрес га�
рантирующего поставщика).

В случае отсутствия первой оплаты электрической энергии или выявления
факта потребления до начала расчетного периода, за который произведена
первая оплата, задолженность по оплате потребленной электроэнергии ис�
числяется с даты технологического присоединения энергопринимающих
устройств к электрическим сетям.

В случаях, когда гарантирующий поставщик обязан принять потребителя
на обслуживание в особом порядке, установленном правилами функциони�
рования розничных рынков электрической энергии в переходный период
реформирования электроэнергетики, гарантирующий поставщик и потре�
битель начинают исполнять обязанности по настоящему договору с даты и
времени, установленных уполномоченным органом исполнительной власти
субъекта Российской Федерации для перехода покупателей электрической
энергии на обслуживание к гарантирующему поставщику.

31. Изменения настоящего договора вступают в силу с момента опублико�
вания изменений в печати.

32. Потребитель вправе в одностороннем порядке расторгнуть настоящий
договор при условии отсутствия признанной им или подтвержденной реше�
нием суда задолженности по оплате электрической энергии перед гаранти�
рующим поставщиком, а также при условии, что точка присоединения энер�
гопринимающего устройства потребителя к электрической сети оснащена
прибором учета, обеспечивающим раздельный учет почасовых объемов по�
требления электрической энергии данным потребителем и прочими потре�
бителями (покупателями), обслуживаемыми гарантирующим поставщиком,
или применяется иной способ определения почасовых объемов в соответ�
ствии с требованиями, установленными правилами функционирования роз�
ничных рынков электрической энергии в переходный период реформирова�
ния электроэнергетики.

При этом потребитель уведомляет в письменной форме гарантирующего
поставщика о намерении расторгнуть настоящий договор не менее чем за
30 дней до даты предполагаемого расторжения.

33. ПРИ ИСПОЛНЕНИИ НАСТОЯЩЕГО ДОГОВОРА, А ТАКЖЕ РЕШЕНИИ
ВОПРОСОВ, НЕ ПРЕДУСМОТРЕННЫХ НАСТОЯЩИМ ДОГОВОРОМ,
СТОРОНЫ РУКОВОДСТВУЮТСЯ ГРАЖДАНСКИМ КОДЕКСОМ РОССИЙСКОЙ
ФЕДЕРАЦИИ, ФЕДЕРАЛЬНЫМ ЗАКОНОМ "ОБ ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИКЕ",
ПРАВИЛАМИ ФУНКЦИОНИРОВАНИЯ РОЗНИЧНЫХ РЫНКОВ
ЭЛЕКТРИЧЕСКОЙ ЭНЕРГИИ В ПЕРЕХОДНЫЙ ПЕРИОД РЕФОРМИРОВАНИЯ
ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИКИ И ИНЫМИ НОРМАТИВНЫМИ ПРАВОВЫМИ АКТАМИ,
РЕГУЛИРУЮЩИМИ ОТНОШЕНИЯ НА РОЗНИЧНЫХ РЫНКАХ
ЭЛЕКТРИЧЕСКОЙ ЭНЕРГИИ.

ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОРЛОВСКОМ ФИЛИАЛЕ ЗАО "ИНТЕР РАО ЕЭС"

№
П/П

НАИМЕНОВАНИЕ
ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ МЕСТО НАХОЖДЕНИЯ, ТЕЛЕФОНЫ ТЕРРИТОРИЯ

ОБСЛУЖИВАНИЯ

1 Орловский филиал ЗАО
"ИНТЕР РАО ЕЭС

302025, г.Орел, Московское шоссе,
д.137, ком.29, т/ф 54�11�66

2
Управление по реализации
электрической энергии ОФ
ЗАО "ИНТЕР РАО ЕЭС"

302030, г. Орел, пл. Поликарпова, д.8,
т/ф � факс 55�48�44 г.Орел

3 Болховская группа  303140, г. Болхов, пер.Фрунзе, д.9а
т/ф � факс 2�46�31 г. Болхов

4 Знаменская группа  303950, с. Знаменское, пер.
Молодежный, д. 2а,т/ф. 2�15�92,  с. Знаменское

5 Верховский участок 303610, п. Верховье,  ул. Горького, д.
16;т/ф. 2�45�17,  факс 2�36�70 п. Верховье

6 Краснозоренская группа
Верховского участка 

303650, п. Красная Заря, ул. Кирова,
д.7,т/ф 2�16�83 п. Красная Заря

7 Русскобродская группа
Верховского участка 

303710, с. Р. Брод, ул. Завокзальная,
д.12, т/ф 2�12�57 с. Р. Брод

8 Хомутовская группа
Верховского участка 

303620, п. Хомутово, ул.
Кооперативная, д.26,т/ф 2�19�49 п. Хомутово

9 Залегощенский участок
(Моховое,  303540)

303660, п. Залегощь,  ул. Пушкина,
д.10, т/ф 2�13�06, факс 2�24�65

п. Залегощь, 
с. Моховое

10 Корсаковская группа
Залегощенского участка 

303580, с. Корсаково, ул. Советская,
д.36,т/ф 2�15�12 с. Корсаково

11 Новосильская группа
Залегощенского участка

303570, г. Новосиль,  ул. Пионерская,
д.24а,т/ф 2�25�95 г. Новосиль

12 Змиевский участок 303320, п. Змиевка, ул. Чапаева,
д.20, т/ф 2�26�99, факс 2�11�38 п. Змиевка

13 Глазуновская группа
Змиевского участка

303340, п. Глазуновка, ул. 50 лет
Октября, д.3, т/ф 2�22�70 п. Глазуновка

14
Малоархангельская
группа Змиевского
участка

303370, г. Малоархангельск, ул.
Советская, 35а,т/ф 2�35�89 г. Малоархангельск

15 Покровская группа
Змиевского участка

303170, п. Покровское, ул.
Дубровинского, д.206, т/ф 2�23�46

п. Покровское, с.
Дросково

16 Кромской участок 303200, п. Кромы, ул. К. Маркса, д.7,
т/ф 2�08�53, факс 2�27�47 п. Кромы

17 Дмитровская группа
Кромского участка

303240, г.Дмитровск, ул.
Интернациональная, .93/4, т/ф 2�13�36 г. Дмитровск

18 Троснянская группа
Кромского участка

303220, с. Тросна, ул. Советская,
д.18, т/ф 2�13�66 с. Тросна

19 Ливенский участок 303800, г. Ливны, ул. Дзержинского,
д.102,т/ф 2�22�72, факс 2�19�40 г. Ливны

20 Должанская группа
Ливенского участка

303760, п. Долгое,  ул Калинина,
д.4а,т/ф 2�18�01 п. Долгое

21 Колпнянская группа
Ливенского участка

303410, п. Колпна,  пер. 2ой
Комсомольский, д.2, т/ф 2�16�94 п. Колпна

22 Нарышкинский участок 303900, п. Нарышкино, ул. Немкова,
д.31, т/ф 3�19�86, факс 3�44�88 п. Нарышкино

23 Сосковская группа
Нарышкинского участка

303910, п. Сосково, ул. Октябрьская,
д.27, т/ф 2�16�54 п. Сосково

24 Хотынецкая группа
Нарышкинского участка

303930, п. Хотынец,  ул.
Первомайская, д.2, т/ф 2�13�78 п. Хотынец

25 Шаблыкинская группа
Нарышкинского участка

303260, п. Шаблыкино, ул.
Первомайская, д.42, т/ф 2�12�87 п. Шаблыкино

26 Банковские реквизиты

ИНН 7705203228 р/с
40702810847000150093 ФИЛИАЛ В
ОРЛОВСКОМ ОСБ №8595, г.ОРЕЛк/с
30101810300000000  БИК  045402601

27 Лицензия

АА 001314  от  09.11.2005 Г.Выдана
ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБОЙ ПО
ЭКОЛОГИЧЕСКОМУ,
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОМУ И АТОМНОМУ
НАДЗОРУВид деятельности �
продажа электрической энергии
гражданам
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